



ADFC-Ortsgruppe Gilching, Siriusstr. 3a, 82205 Gilching

Erster Bürgermeister
Manfred Walter
Rathausplatz 1
82205 Gilching

**ADFC-Ortsgruppe
Gilching**
Sprecher des ADFC:
Kilian Häuser (1. Sprecher)
Peter Schmolck
Jakub Tobolar
Birgit Wessel

Gilching, 24.04.2021

**Antrag der Ortsgruppe des ADFC in der Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses
am 10.05.2021: Einrichtung einer Fahrradstraße in der Kiltrahingerstraße**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderats in Gilching,

mit diesem Antrag schlägt der ADFC-Gilching vor, in der Kiltrahingerstraße eine für den Kraftverkehr freigegebene Fahrradstraße einzurichten.

Begründung:

1. Die Kiltrahingerstraße stellt eine sichere und bequem zu fahrende Ost-West Radverbindung für Radfahrerinnen und Radfahrer dar. Mit einer Ausweisung als Fahrradstraße ist zu erwarten, dass sich zukünftig der Radverkehr auf dieser Route noch erhöht.
2. Insbesondere für Schulkinder ist die Kiltrahingerstraße im Gegensatz zur parallel verlaufenden, aber stark befahrenen Karolingerstraße, eine sichere Radroute, um z. B. zum Schul- und Sportzentrum an der Talhofstraße zu fahren. Der für Radfahrer in einer Richtung freigegebene Gehweg in der Karolingerstraße ist nicht breit genug, dass man von einer für Fußgänger und Radfahrer wirklich befriedigenden Situation sprechen könnte. Häufig kann man viele junge, aber ebenso auch ältere Radfahrerinnen und Radfahrer beobachten, die diesen Radweg auch in der falschen Richtung benutzen.
Die Fahrradstraße als Alternative zur Karolingerstraße könnte hier, erst recht mit einer unterstützenden Ausschilderung und einer Werbeaktion breite Akzeptanz finden.
3. Die Einrichtung der Fahrradstraße ermöglicht eine kostengünstige und leicht umsetzbare Förderung des Radverkehrs, weil keine baulichen Maßnahmen erforderlich sind. Ferner hat sie auf die bestehenden Parkregelungen keinen Einfluss.
Es empfiehlt sich in den Kreuzungsbereichen und ebenso an den Anfangspunkten der Fahrradstraße Piktogramme mit dem Zeichen 244.1 StVO („Beginn einer Fahrradstraße“) aufzubringen.

Antrag:

Die Gemeinde beschließt die Einrichtung einer für den Kraftverkehr freigegebenen Fahrradstraße in der Kiltrahingerstraße.

